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DADOS GERAIS 

Data: 08/05/2024 Local: por videoconferência Horário: 15h00 

Tipo de Reunião: Ordinária de Trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Órgão 

Elio Lopes Unisanta 

Halan Clemente Prefeitura de Cubatão 

Cleber Ferrão Unisantos 

Roberto Pereira Borges Unisanta 

Marcos Bandini Concidadania 

André Tomé Lixo Zero BS 

Ademar Salgosa AEAS 

Mari Polachini Lixo Zero BS 

André Luiz Vizine UNIFESP 

Debora Mandaji SEMAM Santos 

André Sodré AGEM 

Marcelo Mello  Cooperben 

Eduardo Ribas  Prefeitura de Peruíbe 

Márcio Paulo  Prefeitura de Santos 

Pauta divulgada em:  
30/04/2024 

Reunião iniciada às:  
15h30 

Término da Reunião às:  
17h14 

 

PAUTA 

Item I – Aprovação das atas anteriores; 
Item II – Atualização do Plano Regional de Gestão dos Resíduos Sólidos, com ênfase nos 
Resíduos da Construção Civil; 
Item III – Atualização da organização do Evento desafios da Mata Atlântica; 
Item IV – Informes quanto ao projeto de desassoreamento de rios e canais dos 
municípios da RMBS; 
Item V – Outros Assuntos de interesse regional. 

 

 

REGISTROS 

 

 O coordenador abriu a reunião e já iniciou com o item I da pauta colocando em 
discussão as atas anteriores, em discussão as atas, não havendo discussão o 
coordenador colocou em votação, foram aprovadas; 

 No item II, houve uma solicitação para inversão de pauta para o item III, o que foi 
aprovado; 

 O Secretário Municipal de Meio Ambiente de Santos, que é a cidade proponente do 
evento da Mata Atlântica, ele informou que não conseguiram cumprir com os 
prazos para liberação de recursos, solicitaram uma prorrogação que não foi 
possível, então o evento foi cancelado pela cidade proponente; 

 Retomando ao item II da pauta, o coordenador falou do plano regional de gestão 
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dos resíduos sólidos, com ênfase nos resíduos da construção civil produzido pelo 
IPT, a ideia era colocar e atualizar a todos quando ao momento do debate do 
plano; não havendo a presença de todos os representantes dos municípios na 
reunião, a câmara definiu por aprofundar o debate em outra reunião; 

 O Marcelo da Cooperben pediu a palavra, e disse que duas situações lhe chamam 
muito atenção, é ter uma URE em andamento, sendo que no primeiro produto 
entregue pelo IPT em 2018, também com uma audiência pública, ficou enfatizado 
que não se teria esse modelo de empreendimento na região, então de 2018 para 
2023 quais as alterações foram feitas; o outro item é que constantemente cita se 
as cooperativas de catadores, mas nada de investimento foi concretizado; 

 A seguir pediu a palavra o André da entidade Lixo Zero BS, disse que tem 
contratos sendo feito com a prefeitura sem licitação, sem ouvir a sociedade civil, 
sobre a incineração que já havia sido negada em audiência pública, nada foi 
acatado a sociedade civil foi ignorada; 

 Questionou porque é sempre o IPT que faz sempre esse trabalho de estudo, sem 
licitação, que outros entes, ou universidades deveriam participar desse processo, e 
solicitou a apresentação de uma outra proposta mais moderna, mais eficiente 
sobre o tema, que somente o IPT; 

 Marcelo ainda falou que o país é signatário de projetos contra incineração de 
resíduos, e estranha a baixada ter uma empresa com essa licença, outra situação 
e sobre o número de resíduos recicláveis, que não diminui na região, segundo 
noticiado na impressa, e assim tem falta de incentivo e apoio aos catadores, e as 
cooperativas; 

 O Secretário Executivo do CONDESB, André Sodré, informou que os planos de 
resíduos de 2018 e 2023 estão disponibilizados no site da Agem; 

 O Secretário de Meio Ambiente de Cubatão e Coordenador interino da câmara 
temática, Halan informou que o empreendimento da URI é um empreendimento 
privado da Terracom, com possível licenciamento da CETESB, o que sai um pouco 
da nossa competência; 

 Marcos falou da preocupação com falta de alguns municípios na reunião, 
preocupante; 

 Também falou da implantação de fato do plano metropolitano de gestão de 
resíduos sólidos, que é necessário que os municípios os implementem, pois o 
diagnostico regional é preocupante, citando como exemplo, o baixo índice de 
reaproveitamento de recicláveis. Citou a possibilidade da construção de uma 
legislação comum para toda a região quanto aos catadores e cooperativas de 
catadores de recicláveis e a contratação direta pela Prefeitura. Também falou da 
preocupação de existir apenas duas unidades licenciadas para coleta de resíduos 
da construção civil, que é gravíssimo e poucos desses resíduos são destinadas a 
estes lugares, que a câmara precisa estar atenda a este tema, inclusive propõe 
convidar os empresários do setor de resíduos sólidos da construção civil para 
reunião nesta câmara temática;                                                                                                                                                                             

 O Coordenador falou da parceria do município com a cooperativa de catadores e 
que isso trouxe excelente resultados para o município; 

 Marcelo fala do case de Cubatão, disse que é um modelo a ser seguido pelos 
demais municípios da região; 
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 A Mari ponderou que embora o empreendimento seja privado - o projeto da URE 
pelo impacto regional e que ele pode causar, deve sim, ser debatido pelo 
CONDESB; 

 Márcio Paulo Secretário Municipal de Santos convidou o senhor Marcelo para uma 
reunião, onde possa entender e buscar mais subsídios para ampliar os serviços e o 
atendimento às cooperativas de catadores em Santos; 

 Cleber destacou a necessidade de um planejamento para as reuniões da Câmara 
temática, que as reuniões devem ter início, meio e fim; 

 Depois de uma discussão na câmara temática, ficou definido que a entidade Lixo 
Zero BS fará uma apresentação de um projeto sobre gestão de resíduos; 

 Outro encaminhamento é buscar um modelo de apresentação de pautas e projetos 
dentro da câmara temática, e que sairá de extrato dessa apresentações e pautas, 
ou seja, um produto final; 

 Cleber também propôs que em cada reunião um ente que compõem o conselho, 
proponha um tema ou pauta, pois cada um tem uma agenda a ser proposta e 
defendida; 

 No item V - outros assuntos de interesses gerias e regionais, o Cleber fez o 
informe e convidou a todos da câmara temática a participarem da apresentação de 
nove projetos gerados a partir de uma parceria do Condesb com a Unisantos e os 
9 municípios da região da Baixada Santista que indicaram seus servidores, com o 
evento terá transmissão da TV Tati Band e acontece no dia 27 de maio na sede da 
universidade; 

 E não havendo mais nada a tratar a reunião foi encerrada pelo Coordenador. 
 

 
 

Santos, 08 de maio de 2024 
 
 
 

HALAN CLEMENTE 
Coordenador Interino da Câmara Temática de Meio Ambiente 

 
 

 
André Luiz Sodré 
Secretário Executivo 
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